

◆ “ふるさとちば”のための政策推進◆



# 関まさゆき県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

# ICTで豊かな暮らし実現

6月定例県議会一般質問

千葉市緑区選出の関政幸県議（3期）は6月定例県議会で一般質問に立ち、県の施策について森田知事ら県執行部に質しました。県はICT利活用戦略の策定を進めていますが、関議員は「最先端技術の実装が超少子高齢・人口減少社会が生じる様々な課題解決の力」として、その内容や策定スケジュールなどを聞きました。また、児童虐待防止の緊急対策としてICTを利用した児童相談所の業務体制強化について質問しました。関県議の質疑と県執行部の答弁を特集します。

関議員 世界が経験していない超少子高齢・人口減少社会に突入している我が国において、人出不足を感じとする各分野が抱える様々な課題に対し、ロボット、人口知能、IoT、自走運転などの最先端技術を、一日でも早く社会に実装していくことが、抜本的な課題解決を導く重要な力の一つであると考えている。

知事 人口減少・少子高齢の特徴はどうか。



県の施策について質問する関政幸県議

県、利活用戦略策定へ

齢化の進展が予想される中、本県の持続的な発展を実現するためには、利用者の視点に立ったICTの利活用とともに、行政や企業、研究機関等の様々な主体が積極的に取り組みを進めることが重要です。

こうした理念のもと、本戦略では、目指すべき将来像として、「あらゆる人が暮らしやすい社会」、「誰もがどこでも能力を発揮できる社会」、「生産性の高い産業に支えられる社会」の3点を位置付けています。

そのような社会の実現のため、様々な主体が、それぞれの役割や強みを生かし、AIやIoTを活用した取り組みが推進されるよう、本年秋頃を目途に策定してまいります。

関議員 厚生労働省の推計によると、2025年、本県の介護職員は、需要数10万9785人にに対し、供給数8万1399人と、2万8386人も不足するようだ。このような厳しい状況が近い将来見込まれる中、人出不足を補完するものとして、介護ロボットに大きな期待が寄せられている。

そこでうかがうが、介護ロボット導入支援事業について、補助額の上限の拡大により、導入数や対象機器の種類はどのように変化しているか。

健康福祉部長 本事業は、平成28年度から、介護従事者の身体的負担の軽減や業務の効率化等を図ることを目的として、地域医療介護総合確保基金を活用して実施しており、平成30年度に、1台あたりの補助限度額を10万円から30万円に引き上げるなどの見直しをしたと

等を対象とした報告会を本年12月頃に開催します。  
2つ目は「現場業務改革」として、児童相談所の現場における効果的な情報共有や進行管理の実現に向けて、本年11月末までに、モバイル端末などを活用した業務手順の見直し案を検討します。

これらのプロジェクトの成果を積極的に周知・共有することで、様々な分野における取り組みの創出についていきたいと考えています。

**介護ロボット導入施設増加**

**関まさゆき県議プロフィール**

□ 略歴 □

- 1998年3月 県立千葉東高校卒
- 2002年3月 早稲田大学商学部卒
- 2005年10月 司法試験合格
- 2007年9月 司法研修所終了
- 弁護士登録
- 2011年4月 県議会議員に初当選（現在3選）

□ 現職 □

- 県議会 農林水産常任委員会副委員長  
がん対策審議会委員
- 自民党県連  
青年部局長、副幹事長、政務調査会副会長、児童虐待防止対策推進プロジェクトチーム副座長他…

●千葉市緑区と県政についてのご意見、ご要望をお聞かせください。

**関政幸**

県議  
事務所

千葉市緑区あすみが丘3-51-10  
TEL.043-295-1011  
FAX.043-291-5526

令和元年8月1日(木曜日)



議場の自席で県執行部に要望する関議員

## 関まさゆき 県議会リポート

**関議員 児童虐待防止対策について**うかがう。緊急対策のうち、児童相談所の体制強化の一つである業務の効率化や情報共有のためのICTの活用等として既に実施した内容の詳細とこの詳細を受けての現場からの感想はどうであったのか。また、今後はどのように取り組みを進めていくのか。

**健康福祉部長** この度の緊急対策では、現在児童相談所で運用しているシステムを、緊急的に改修し、タブレット端末で情報を閲覧・入

力ができるようになるとともに、端末の配備台数を30台に増やしたことです。

現場からは、出先や夜間などにシステムの閲覧が可能となり、業務の効率化が図られたほか、緊急対応時に子どもの状況や家庭内に様子を職場においても直ちに共有し、迅速に援助方針を決定できるようになりました。

今後、現行のシステムを抜本的に見直すにあたっては、情報共有の迅速化のほ

か、ケースの特性に即した

**関議員 児童虐待防止対策について**うかがう。緊急対策のうち、児童相談所の体制強化の一つである業務の効率化や情報共有のためのICTの活用等として既に実施した内容の詳細とこの詳細を受けての現場からの感想はどうであったのか。また、今後はどのように取り組みを進めていくのか。

**健康福祉部長** この度の緊急対策では、現在児童相

談所で運用しているシステ

ムを、緊急的に改修し、タブ

レット端末で情報を閲覧・入

り組みなども参考に検討を

進めています。

今後、現行のシステムを

抜本的に見直すにあたっては、情報共有の迅速化のほ

か、ケースの特性に即した

進行管理や意思決定の支

援など、現場のニーズを踏

まえた情報の高度利用が可

能となるよう、児童相談所

や関係部局と十分協議し

ながら、取り組んでまいり

ます。

**関議員 児童相談所のICT化のプロ**

トモの策定にあたっては、現場

にとて使い勝手の良い、最

高のICT実装につながる

ように、関係部署が使命感

を持って、万全の準備と協

力に尽力いたたくよう要望

する。

**虐待死事件の徹底した再**

発防止と、更には県庁の他

部門の業務への応用や全県

の取り組みへつなげてい

くモデルとなるものなので、

森田知事には、導入にいた

るまでの強いリーダーシッ

プの發揮をお願いする。

**虐待死事件の徹底した再**

発防止と、更には県庁の他